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我喜欢做厨子

以高考为题材的电影

《青春派》本周五全国公映。

日前，在片中饰演“魔鬼班主

任”的秦海璐接受了记者的

专访。对于此次与一群“零表

演经验”的年轻人合作，秦海

璐表示有不少收获。

谈到近年来演了不少中

小成本电影时，秦海璐表示，

这并非刻意为之，更多的是

自己享受出演中小成本电影

时那种相对自由的状态。

戏里：高考只是人生一个节点

记者：在《青春派》里，和你合
作的几乎都是些没有任何表演经
验的年轻人，和他们演对手戏有
困难吗？

秦海璐：其实不是很困难，这一
次刘杰导演找我来演，有一个原因
也是因为平时我跟非职业演员合作
的经验比较多。

记者：会不会担心观众只聚焦
在小演员身上？

秦海璐：不会，我比较在意演的
过程，如果我不高兴或不喜欢的话
肯定甩头就走了。

记者：演电影的时候是怎么揣
摩麻辣老师这个角色的？

秦海璐：导演之前给我发了一

段视频，是一个高三老师青筋暴露、
歇斯底里地咒骂学生，看完这个我
很崩溃：是要演成这样吗？导演说演
成这样会有问题，但希望往这方面
靠一些。现在我后悔了，早知道观众
都喜欢这个，我就应该穿着热裤、踩
着恨天高，手里再拿着教鞭，那就更
麻辣了！

我后悔了，班主任还可以演得更麻辣些

记者：为了这部戏你总共增肥
25斤，是怎么减回去的？

秦海璐：这是一个好话题（笑）。
我总结了一下，减肥的方法只有一
个就是饿着。减肥阶段我每天就吃
一个没有油的面包，饿的时候就吃

两口，大概坚持了一个多月。（有没
有反弹？）没有，恢复到现在的状态
差不多用了半年。

记者：导演当时让你增肥，你犹
豫过吗？

秦海璐：导演并没有直接要求

我增肥，当时我生了一场病，吃了一
些激素，本身就有点胖。后来导演觉
得这一次演的是个老师，圆润一点
好，然后就不停地给我吃东西。导演
还老嫌我只胖25斤不够，想让我增
重50斤，女演员减肥多不容易呀！

为戏增肥25斤，减肥只有一个方法就是饿着

记者：电影讲的是高考，你自己
也经历过高考，你怎么看待高考？

秦海璐：高考不是绝对的好或不
好，是相对而言。比如影片中的周强
来自贫困山区，通过高考改变了自己
的命运，确实有这样的情况。但上了
大学也不一定会飞黄腾达，不上大

学也未必就是一个失败者。
记者：你希望电影向高考

生传达怎样的信息？
秦海璐：高三不代表

繁重的学业，也不代表你

是否恋爱，它只是青春期的一个节
点，成长比结果更重要。

记者：你觉得这一代演员和你
们那一代最大的不同是什么？

秦海璐：严格来说他们其实不
算专业演员，他们还不确定自己进
不进演艺圈。

有什么想做的就去做，不要让自
己有后悔的机会，至于会不会有成就，
或者需不需要一个成果来定论，一个
人的成功与失败是不能用一
件事来评定的。

高考成绩只是相对而言，成长比结果更重要

戏外：上过厨师课，做饭很专业

记者：近年来，你多演小成本
的文艺片，这是有意为之？

秦海璐：这是我对创作方式的
一种偏好，商业片是大制作、工业
化流水线的生产，今天要做什么明
天要做什么，必须按照大的流程，
有一点失误就会影响到投资方上
千万，我不愿意被这样的东西胁

迫，还是希望创作过程轻松、高兴
一点。

记者：所以你是一个特别追求
自由状态的演员？

秦海璐：自由对我来说太重要
了。

记者：怕不怕“文艺”变成自己
的标签？

秦海璐：当然不会，大家对
文艺有个误解，觉得是文艺的
就一定是沉闷的，我觉得不尽
然。我最喜欢的文艺片是《黑
店狂想曲》，看的时候笑得要
死，并不沉闷，只是商业片和
文艺片之间表达方式不同
而已。

偏好小成本文艺片，自由对我来说太重要了

记者：平常会做一些比较女生
的事吗？

秦海璐：会啊，洗衣、买菜、
做饭、擦地板、熨衣服这些平常
女孩子爱做的事我都喜欢，我比
较沉迷于这种东西，能感受到生
活的乐趣，逛街购物反而不是我
特别擅长的。

记者：你唱过歌、编过剧、也
演戏，跨界很多，接下来还想尝
试什么？

秦海璐：我不知道我还会喜
欢什么，我喜欢什么就会去做什
么，不太会控制自己的想法，所以
我做的事都是看喜好程度。（有没
有哪个特别喜欢？）厨子（笑）。上

大学之前我就很会做饭，
这是我一直的强项。我上
过厨师课，比较擅长做中
式菜，川菜或者海鲜，我
都还做得不错。平时不工
作的时候，会请公司的人
都来家里吃饭，我一手包
办。

做饭是强项，逛街购物反而不擅长

不喜欢虚假饭局，这样在圈内反而吃得开
记者：最近你接受采访，说不

喜欢饭局的虚假，这样直爽的性格
在娱乐圈会不会有难处？

秦海璐：我觉得不会。这样的
个性在娱乐圈反而比较吃得开，因
为别人不会觉得我说的是假的。我

不会随便应允什么东西，也不会随
便开口求人帮助，所以当我真的开
口求人帮助时，人家会觉得我是真
的需要帮助、说的是真的。

记者：你去年春晚演的小品反
响不错，明年冯小刚执导，会不会

再上春晚？
秦海璐：上不上我说了不算。

去年是哈文导演找我，她给了我一
个非常大的自由空间，所以我没有
经历过很多辛苦。

(黄岸 吴明真)
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